

学長からのメッセージ

新入生の皆様へ

ご入学を心からお慶び申し上げます。

お茶の水女子大学での勉学を通して新入生の皆様が豊かな才能を開花されますことを期待しています。

「お茶大ではどんな教育をしているのですか」と最近よく質問されます。活躍している女性にお茶大出身者の割合が高いのは何故なのか、その教育の仕方を知りたいというのです。

卒業生の多くが専門を活かし、それぞれの場でリーダーシップを発揮して生涯にわたって積極的に社会と関わっています。女子大学である本学の卒業生が何故そうなのか。理由はいくつか考えられます。

まず、学生の基礎的能力が高いこと、リーダーとなる素養を備えていることです。そして、入学後の学生生活に特色があります。授業は少人数で行われるために発言の機会が多く、そこでは人の意見を聴き自分の意見を精査する訓練が日常的になされます。それ以外にも、学内での活動ではあらゆる業務を学生が担います。そのために、学生には様々な場面でリーダーシップを発揮することが求められます。

こうした学生生活を通して、学生はおのずから自分の意見を持ち、他者の意見を調整しながら目的を達成する訓練をしています。

この環境の基盤をなしているのが教育システムです。

学部の段階では、広く深い教養を身に付けるための新たな教養教育の仕組みと、学生一人ひとりが主体的に専門の学び方を選択できるプログラム制があります。このプログラム制は専門を深める仕組みですが、それによって、隣接分野を学ぶことや学際的に問題を探究する方法などを学生が選択することができます。

大学院においても、専門研究を深化させ高度化させながら、社会の動きを理解し、新たな課題に挑戦する姿勢を大切にしています。

さらに、本学では学生がグローバルに活躍できるように海外留学制度を充実させています。今、グローバルな視点をもってリーダーシップを発揮できる女性の育成は国立の女子大学としての重要な使命です。

本学は来年2015年に創立140周年を迎えます。創立以来私共の大学は常に時代の先駆けとなり社会を担う優れた女性リーダーを多く輩出しつづけてきました。そして今、国立の女子大学の役割はこれまでにないほど重視されています。この役割を担い、社会の期待に応えるべく、学生とともに、本学の新たな歴史を創り上げてまいりたいと思います。

新入生の皆様には、本学の豊かな教育環境を存分に活用して、将来、それぞれの仕方でリーダーシップを発揮するための知と力を習得されますよう期待しています。

2014年 春
学長 羽入 佐和子

学長からのメッセージ
新入生の皆様へ